

Homélie du Père Dominique Beuron 3<sup>ème</sup> Dimanche de l'Avent.

## Réjouis-toi !

« **Soyons dans la joie** » d'attendre Celui qui vient. Mais qui est Jésus Christ ? Le Messie // Le Christ. Alors soyons dans la joie de celui qui vient... avec son feu. Mais le feu détruit tout sur son passage. De quel feu parle-t-il ?

Comme un feu saisi une bûche, et qu'à un certain moment, cette bûche devient incandescente par le feu qui la travaille de l'intérieur quand la bûche, saisie par le feu est d'un rouge lumineux; de même, Dieu veut nous transformer en Lui pour devenir participant de son feu. Et pour cela, le Messie, l'égal de Dieu va se faire semblable à nous. Qu'il s'agisse de nourriture, du vêtement, du sommeil, des veilles, du travail, du repos, de la maison, de la ville, de la marche, des fatigues, de la soif, de la faim. Il vient le Christ espéré depuis des siècles. Que c'est étrange !

S'il n'y avait pas eu Jean le Baptiste et les Évangiles pour le proclamer, qui aurait pu imaginer qu'un être humain semblable à nous, soit le Fils de Dieu ! Messie montre ta puissance, ta capacité à défier les lois de la nature ! Pourquoi ne profites-tu pas de son statut divin pour nous en mettre plein les yeux, dans un but louable croire en toi, Force est de constater que Jésus ne le fait pas. Il y renonce pour montrer un autre chemin, alors que l'humanité aime tant les façades. Celui qui est tant attendu assume simplement toute notre vie humaine pour l'habiter de l'intérieur et sa réponse sera dites par son envoyé : « **Moi, je baptise dans l'eau, le messie qui vient après moi vous baptisera dans l'Esprit Saint et dans le feu.** » Le feu qui habite le Christ, il le donne à ceux et celles qui s'ouvrent entièrement à Lui. Alors réjouissons-nous de son feu !

Soyons dans la joie, acceptons notre condition humaine, belle et si fragile, nous le savons bien. Son feu d'amour veut nous saisir, si nous le voulons bien, car l'Amour divin ne s'impose pas. Jésus assume notre condition humaine pour nous permettre d'accepter notre propre condition humaine. Réjouis-toi de ta beauté humaine parce que divine. Tu es un temple très précieux pour Dieu. Du bout de tes ongles de pieds jusqu'au sommet de ta tête où chacun de tes cheveux est plus précieux que tous les moineaux du monde. Un temple de Dieu : oui, grâce au feu qui nous habite. Jésus ne le garde pas pour lui seul, il nous le donne pour vivre, Dieu, en nous. Ce feu, c'est l'Esprit Saint qui nous sanctifie pour le bien de toute notre

nature humaine. Réjouis-toi de cette flamme vive d'amour. Nous sommes faits pour vivre en sa Présence. Voilà la joie profonde que Dieu désire en nous. Alors toutes nos œuvres seront imprégnées de son amour, elles donneront sens à nos vies et à celle des autres.

Notre conversion, c'est penser d'abord à soi, pas égoïstement, mais à soi, pour laisser ce feu nous travailler à l'intime en vue de nous redécouvrir nous-mêmes, en vérité. Notre conversion, c'est être heureux dans la joie de l'Esprit de Vérité qui réside en nous depuis notre saint baptême à vivre tant personnellement et ensemble en Eglise. Dieu nous brûle délicatement, son amour transforme notre nature humaine blessé par le péché, pour nous faire vivre en Sa Présence aimante. Voilà le but de notre conversion.

En nous laissant aimer par Jésus et en l'aimant en retour, nous prenons conscience de nos péchés, petits et gros. Tous offensent Dieu, le blesse et blesse notre être créé et blesse autrui. Vivons une saine contrition en notre cœur en nous laissant aimer par la flamme d'amour vive. Contemplons Jésus, plein de bonté, il nous aime. Bénis sois-tu Seigneur Jésus, de convertir les profondeurs de mon être si fragile, je ne le sais que trop, pour que je sois heureux. Vivre sa conversion, c'est commencer à se connaître de l'intérieur, en respirant de plus en plus Dieu, dans un cœur à cœur divin. Il n'y a rien de plus important. C'est le désir profond de notre âme créée par Dieu, Elle le désire. Elle est le palais du Roi. Plus nous prenons conscience de notre dignité humaine, plus le Christ-Jésus nous éclaire. En Lui, le divin rejoint l'humain, et en nous le divin nous rejoint. Alors nos visages, d'homme et de femmes s'en trouvent transfigurés.

Réjouissons-nous de son cadeau divin : l'agir de l'Esprit Saint en sa flamme Vive d'amour qui nous fait tant de bien... Le désirons-nous ?

Amen, Saranatha! R. Dominique